

BOLETÍN DE INFORMACIÓN

EXCLUSIVO PARA AUTORIDADES

No destinado a la Prensa ni a particulares

N.º 573

Marzo de 1945
número 2

PREPARANDO UNA CAMPAÑA DE CALUMNIAS

Las secciones de propaganda de los aliados, presididas por un alto jefe del Estado Mayor de Eisenhower y con asistencia de un representante del Ministerio británico de Información, se reunieron hace poco en París con objeto de intensificar la "leyenda negra" contra Alemania en la prensa, en la radio, en el teatro y en el cine. Se ha ordenado a los técnicos de la propaganda que acompañan a los ejércitos aliados en el Oeste, que recojan todo cuanto material pueda contribuir a espesar esa leyenda negra, estableciendo premios para quienes den prueba de especial habilidad en la saza de informaciones sensacionales, dándoles a entender que no pongan demasiados escrupulos en recurrir a su imaginación e inventiva.

Si los aliados consideran ganada la guerra, hay que preguntarse forzosamente cuál es el sentido de esa intensificación de la propaganda que, además, tiene que recurrir a la creación de premios para estimular la fantasía de los agentes. La guerra ha debido llegar para ellos a una fase en que la propaganda es inútil. El mundo entero, Europa más concretamente, y los países ocupados con especialidad, están ya tan trabajados por la propaganda aliada, que se antojan innecesarias todas las medidas de intensificación. Si, no obstante, las diferentes secciones reunidas en París creen que deben intensificarla a estas horas, sus razones tendrán, y bien pudieran ser estas:

1.- No dejar disiparse, sino atizar el odio en la última fase de la guerra, en justificación de los bombardeos terroristas y otras cruelezas.

2.- Buscar una preparación psicológica para una paz dura, el desmembramiento del territorio alemán y los demás proyectos aniquiladores.

3.- Contrarrestar las documentadas informaciones alemanas sobre los horrores cometidos por los rusos, decididos a liquidar y a deportar a la población civil, a pesar de que, en algunos casos, y por motivos de propaganda, el gobierno soviético pretende captarse a partes de la población alemana, pero que contradice con los hechos el soldado soviético que entra en país alemán.

4.- El temor de que cunda el cansancio de la guerra en la Gran Bretaña y en los Estados Unidos.

5.- El intento de atajar la creciente oposición que, en vista de la pésima situación general y el hambre, encuentran las potencias "liberadoras" en los países "liberados".

Sólo esto puede explicar que, cuando en la propaganda oficial se habla del próximo fin de la guerra, cuando se prepara solemnemente una Conferencia preliminar de la Paz, se lancen las Secciones de Propaganda de los aliados a la busca de noticias inventadas que puedan echar sobre Alemania un sambenito infamante que hasta ahora no han encontrado.

- = 0 0 = -

INGLATERRA, PUNTO DE APOYO ESTADOUNIDENSE

Es un periodista norteamericano, Karl von Wiegand, el que escribe en el "New York Journal American" que por muchos discursos que se pronuncien en Washington o en Moscú, no puede ocultarse el hecho de que, después de la victoria, la alianza anglosajona-soviética se escindirá en dos campos gigantescos, cuyas diferencias harán imposible la paz y el orden del mundo.

Francamente reconoce von Wiegand que las promesas anglosajonas de liberación de Europa son mera palabrería y señala la salida al Atlántico de Stalin por el norte de Noruega, con lo cual se ha realizado un sueño secular de Rusia. Esto ha cambiado ya la situación estratégica de los países escandinavos, Noruega, Suecia y Dinamarca, pues de Finlandia -reconoce el publicista norteamericano- no puede hablarse ya.

Esta ventajosísima posición que Rusia se va asegurando en Europa le hace decir a von Wiegand que la firme alianza anglo-norteamericana es no sólo necesaria, sino un imperativo categórico por el cual hay que evitar a toda costa rivalidades y rozamientos entre Londres y Washington. Ahora bien, si hay que evitar los rozamientos, es que existen o se teme que puedan producirse. En ese caso, después de la victoria habría no dos campos gigantescos, sino tres. Y esto es lo que inquieta al periodista norteamericano que considera un deber de autoconservación de los Estados Unidos evitar que Inglaterra, desesperada por su situación económica y sospechando que los Estados Unidos se aprovechan de la guerra para desplazarla de los mercados, pudiese apartarse de Washington.

Los Estados Unidos -dice von Wiegand- tienen que conservar como base las Islas Británicas, impotentes contra una Europa soviética. Esta conclusión les hará poca gracia a los ingleses que, desde las soberbias alturas de su Imperio, se ven rebajados a la categoría de bases de otro Imperio que asoma mucho más poderoso que el suyo y sin el cual el británico ya no existiría.



BOTONES DE MUESTRA

"EL PUEBLO FRANCES ESTA HOY PEOR QUE CON LOS ALEMANES"

El corresponsal especial en Francia de la Agencia Reuter, Harold King, escribe:

Francia se encuentra hoy ante crecientes dificultades económicas que, según opinión de los medios bien informados, amenazan con sumir al país en una época calamitosa de hambre con los consiguientes e incesantes disturbios, si no se emprende inmediatamente una acción de eficaz ayuda que principalmente depende de las autoridades militares aliadas.

A causa de la escasez de medios de transporte, tanto por carretera como ferroviarios, las autoridades francesas no han podido todavía transportar a los centros de consumo las pequeñas cantidades de lubricantes y carburantes que Washington y Londres han puesto a su disposición en diversos puertos marítimos y fluviales de Francia. En el mes de febrero de 1945, o sea, a los seis meses de la liberación, el pueblo francés pasa más hambre y padece mayores privaciones que en ninguna época de la ocupación alemana. Las perspectivas para el porvenir son todavía más sombrías. Este país, tan rico en cereales, corre inminente peligro de padecer en el próximo otoño una catastrófica escasez de grano. En el pasado otoño cayeron lluvias torrenciales, a las que siguieron inundaciones y después un período de enormes heladas. En estas condiciones, a los campesinos les fué imposible preparar a tiempo la sementera de primavera y ahora habría que realizar el trabajo con tractores para que esté terminado en tres semanas. Pero la dificultad estriba en que ni la gasolina ni otros carburantes pueden transportarse desde los puertos a los lugares donde se necesitan.

Cuando los alemanes evacuaron Francia, se llevaron 4.000 camiones-cisternas y dejaron 6.000 en el país. De estos 6.000, las autoridades militares aliadas se han incautado de 5.700, dejando solamente 300 para cubrir las necesidades de la población civil. Los alemanes, durante la ocupación, pusieron 1.500 camiones-cisternas a disposición del abastecimiento, e incluso todavía después de abril de 1944, en vísperas de la invasión, permitieron que un millar de estos camiones-cisternas se utilizasen para las necesidades civiles.

REFORMA ESCOLAR SÓVIETICA EN BULGARIA

El Ministro de Propaganda del Gobierno nacional búlgaro, Tateff, ha hecho en Viena las siguientes declaraciones a propósito de la reforma gramatical acordada por el gobierno Georgieff de Sofía:

"La equiparación de la ortografía búlgara a los idiomas ruso y serbio es un duro golpe contra la peculiaridad nacional búlgara. Por su riqueza, el búlgaro se diferencia fundamentalmente de los demás idiomas eslavos. Esta peculiaridad desaparece al suprimir determinadas formas del artículo y algunas vocales típicas. Pero esta reforma ideada por el Ministro de Educación, el comunista Cholakoff, tiene ante todo otra consecuencia de gran trascendencia política: En las escuelas búlgaras, todos los libros de enseñanza tendrán que ser sustituidos ahora por otros nuevos. Y al hacerlo, es indudable que no se omitirá el adaptar su contenido a la ideología bolchevique."

ESCLAVITUD DE UNA NACION"

Con este título escribe el colaborador diplomático del "Church Times" de Londres:

La suerte que no ha corrido ningún otro pueblo europeo ha cabido a Polonia. Por dos veces en esta guerra ha tenido que hacer terribles experiencias con los soviets. Cuando en 1939 las tropas rojas irrumpieron en el Este de Polonia, Molotov declaró que aquella acción tenía por fin "la protección de la población". Pero pudo jamás el pueblo polaco vivir algo más terrible que la época de aquella ocupación? Millón y medio de polacos fueron deportados a Siberia desde septiembre de 1939 hasta junio del 41.

De nuevo los fusilamientos, las detenciones y las deportaciones en masa están hoy a la orden del día en toda Polonia. No cabe hacer excepción entre la parte oriental u occidental de la línea Curzon. La realidad es que la esclavitud de la nación polaca progresó vertiginosamente.

En la zona oriental de Polonia, totalmente bolchevique, ya no hay propiedad privada, y el sistema de enseñanza ha sido reorganizado al modelo comunista. Millares y millares de polacos, tachados de "elementos de poca confianza política" han sido trasladados al interior de la Unión Soviética e internados en los campos de trabajos forzados. Solamente del distrito de Tarnopol se han sacado mas de 40.000 mujeres que han sido llevadas a los puertos del Mar Negro para efectuar igualmente penosos trabajos. Todos los hombres útiles para el servicio militar han sido incorporados al ejército rojo. Terrible ha sido la suerte de los ucranianos polacos, de los que la NKWD (antigua GPU) ha fusilado millares.

Al oeste de la línea Curzon, donde el agente soviético Berut ejerce las funciones de Presidente de la "Polonia libre", tristes restos de lo que antaño fué la nación polaca, impera igualmente el terror que de día en día va adquiriendo proporciones mas crueles. Las persecuciones afectan prácticamente a toda la población, puesto que todos los polacos tienen sentimientos patrióticos. Este sólo hecho, el ser patriota, es motivo bastante para ser tildado de "fascista" o de "criminal de guerra" y ser detenido, deportado o fusilado. Recientemente se han inaugurado numerosos campos de concentración en las proximidades de Vársovia, fosos profundos, donde los detenidos han de pasar de pie el día y la noche con el agua hasta las rodillas. La mayor parte de los oficiales del antiguo ejército nacional polaco y los jefes del movimiento clandestino, hace mucho tiempo que han sido deportados al interior de la Unión Soviética y el resto ha sido fusilado. Y a toda esta miseria, hay que añadir una terrible calamidad: el hambre.

Los Dardanelos, abiertos

LONDRES.- Los aliados no han esperado para el envío de convoyes por los Dardanelos a que Turquía declarase la guerra a Alemania. Según se ha revelado en Londres, ya hace algunas semanas cruzó por los Dardanelos el primer convoy aliado.